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53. GV vom 16. Mai 2022 im Restaurant Egga in Eischoll  

 

 

Traktanden 

1. Begrüssung/Präsenzliste 

2. Wahl der Stimmenzähler 

3. Protokoll der 52. Generalversammlung 2021 (schriftlich)  

4. Kassabericht 2021 

5. Bericht der Revisoren 

6. Entlastung InfoCenter, Vorstand und Revisoren 

7. Jahresrückblick / Präsident und InfoCenter 

8. Jahresrprogramm / Budget 2022 

9. Ehrungen  

10. Anträge / Verschiedenes / Imbiss 

 

1. Begrüssung/Präsenzliste 

Präsident Heinz Oggier begrüsst um 19:03 Uhr die anwesenden Teilnehmer und 

zeigte sich erfreut über die Anwesenheit der hohen Prominenz. Es sind 4 von 5 

Gemeindepräsidenten anwesend. Fabian Brunner, Eischoll, Raphael Matter, Ergisch 

(auch Vorstand von TTT), Hubert Hischier, Oberems und Marcel Zenhäusern, 

Turtmann-Unterems, Herr Zenhäusern ist ebenfalls Grossrat.   

Für die Gemeinde Agarn ist der zuständige Gemeinderat Mario Lötscher als 

Vertreter und Vorstandsmitglied TTT anwesend. Heinz dankt dem Gastgeber 

Eischoll für die Einladung, den politischen Behörden, dem anwesenden Revisor 

Adrian Amacker.  

Heinz dankt allen Anwesenden für ihr Kommen.  

 

 

Entschuldigungen: Hermann Brunner, Vizepräfekt; Heinz Beutler, BnB Eischoll; 

Josianne Mathieu, Revisorin; Peter Oggier, Direktor Pfyn-Finges; Ribana Borter, 

Gemeinderätin Oberems; Marcel Bregy, Oberems; Helmut A. Hischier, 

Ehrenpräsident; Edi Kuonen, Präfekt.  

 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzählerin wird Christine Mathieu von Heinz vorgeschlagen und sie wird 

einstimmig angenommen. 

 

3. Protokoll der 52. GV in schriftlicher Form  

Sabrina teilt mit, dass die Generalversammlung 2021 in schriftlicher Form 

abgehalten wurde und die Abstimmungstalons an die verantwortlichen Gemeinden 

und Tourismusorte versandt wurden. Diese sind auch ausgefüllt zurückgekommen. 

Die Protokolle der vergangenen Generalversammlungen sind auf der Webseite von 

Turtmanntal Tourismus zu finden und nachzulesen.  
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Das Protokoll der 52. Generalversammlung in schriftlicher Form wird einstimmig 

angenommen.  

4. Kassabericht 

Sabrina Arnold hat die Buchhaltung im InfoCenter geführt. Die Jahresrechnung 

2021 wurde an die Anwesenden ausgeteilt und Sabrina geht die Jahresrechnung 

durch. Die Bilanz zeigt einen Einnahmenüberschuss für das Jahr 2021 von  

CHF 605.40. Das Kapital von TTT beträgt am 31.12.2021 CHF 9‘949.07 

Heinz ergänzt, dass für das Jahr 2022 diverse Auslagen geplant sind. Deshalb, 

wurden, nebst den Rückstellungen in 2020 mit CHF 8‘000.00, in 2021 nochmals 

CHF 6‘000.00 gebildet. Total sind nun CHF 14‘000.00 für die erwähnten Vorhaben 

reserviert. 

 

5. Bericht der Revisoren 

Der Revisorenbericht wird von Adrian Amacker vorgetragen. Er hat die Kontrolle 

zusammen mit Josianne Mathieu durchgeführt und empfiehlt die Jahresrechnung 

anzunehmen und dem Vorstand und der Mitarbeiterin im InfoCenter Entlastung zu 

erteilen.  

 

6. Entlastung InfoCenter, Vorstand und Revisoren 

Die Jahresrechnung und der Revisorenbericht werden ohne Gegenstimme, auch 

ohne Enthaltung angenommen. Der Präsident Heinz Oggier dankt Sabrina, 

Josianne und Adrian für die geleistete Arbeit. 

 

7. Jahresrückblick 2021 

 

A) Bericht des Präsidenten  

Nach dem Geschäftsjahr 2020 stand zwei Drittel von 2021 auch unter der Corona-
Pandemie. Die ersten beiden Vorstandssitzungen mussten wir virtuell abhalten. Es 

zeigte sich, dass man sich daran gewöhnt. Die Informationen und 
Erledigungsanträge untereinander sind auch in dieser Form angekommen.  

Die dritte Sitzung im September konnten wir uns wieder ordentlich treffen.  
 
Die drei neuen Vorstandsmitglieder, Diana, Sarah und Mario haben sich in 

unserem Kreis bestens eingelebt.  
 

Die 52. GV 2020 musste, wie schon 2019 schriftlich durchgeführt werden. Die 
zugehörigen Gemeinden und sonstigen Mitglieder haben die abzustimmenden 
Berichte angenommen und der Dachorganisation und den Revisoren Decharge 

erteilt. Wir danken an dieser Stelle für das entgegengebrachte Vertrauen.  
 

Die Übernachtungen haben um 12.02% abgenommen. Auffällig ist, dass in Eischoll 
ggü. 2020 die Abnahme unverhältnismässig auffällt. In Oberems nahmen die 
Nächtigungen dagegen um über 1800 zu.  

 
In der Statistik ist die Turtmannhütte mit gleichbleibenden Zahlen wie 2020 nicht 

einbezogen.  
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Die Finanzen der Dachorganisation sind gesund. Anstatt einen Reingewinn von 
über CHF 6‘600.00 auszuweisen, haben wir, weil wir in 2022 grössere Auslagen für 
Karten und Prospekte haben werden, Rückstellungen von CHF 6‘000.00 gebildet.  

 
Bei der Budgetierung 2022 müssen wir wohl die Mietkosten für’s InfoCenter wieder 

erhöhen. Wir ziehen bis spätestens bis Ende September um.  
 

Für Werbematerial rechnen wir, wie bei der Jahresrechnung erwähnt, höhere 
Ausgaben.  
 

 
Die letztes Jahr angekündigten Projekte in unserer Region für die 

Weiterentwicklung im Tourismus sind teils umgesetzt, wie zum Beispiel das schöne 
und zweckmässig eingerichtete Restaurant Egga.  
 

Die erneute Auszeichnung für beispielhafte Qualität und einzigartiger Ambiente bei 
B&B Berginsel in Oberems ist für die Region Gold wert. Ebenfalls ist die Hotel 

Emshorn AG innovativ und motiviert den heutigen Standards Rechnung zu tragen. 
Beispielsweise die Ladestation für Biker kommt sehr gut an.  
 

AirBnB in Ergisch mit dem kulinarisch verwöhnenden Restaurant Obermatt sind 
bestens bekannt und erfreuen sich einer steigenden Tendenz.  

 
Die Hängebrücke von Eischoll nach Unterbäch ist im Bau.  
 

Die Inszenierungs-Ideen für Agarn, Oberems und Turtmann-Unterems sind 
vorgestellt worden. Die ersten Ausführungen erfolgen in 2022. Diese speziell 

eingerichteten Plätze sollen, neben Einheimischen auch dem Tourismus 
Mehrangebote verschaffen.  
 

Die Zusammenarbeit mit unseren vielen Partnern im Tourismusbereich finden wir 
als äusserst wichtig. Wir profitieren von den Informationen und den 

Erfahrungsaustauschen. Wir sind dafür stetig in Kontakt mit den örtlichen 
Anbietern, VW/Promotion, Region Oberwallis, Pfyn-Finges, Valrando, ADOT, RWO 
u.a.  

 
Unsere Stärken sind nach wie vor die Wanderwege an der schattigen linken 

Talseite und den höher gelegenen und traumhaften Bergwanderwegen. Die Vielfalt 
von der Talebene bis zum bekanntesten Wanderweg auf das 3610m hohe Barrhorn 
sind unsere Trümpfe. Im August durften wir den ersten Lauf von Turtmann aufs 

Barrhorn mit 99 Finishern durchführen. 99% der Angemeldeten haben das 
Traumziel erreicht. Im Winter haben wir dank Eischoll auch an Attraktivität 

zulegen können. Die Winter- aber auch Sommer-Angebote dank der Sesselbahn 
und der neuen „Egga“ werden unsere Region touristisch bekannter machen.  

 
Ein Plus ist auch die Eigeninitiative aller fünf Orte. Die Wanderwege werden 
regelmässig von X-Freiwilligen bestens unterhalten. Die üblichen traditionellen 

Anlässe wie Gäste-Apéros, Dorfführungen u.a. Veranstaltungen sind klein aber 
fein. Unsere Fahne steht nach wie vor auf „In der Natur zu Hause“.  

 
Zu den Schwächen zählen in unsere Region, wie bisher, die ungenügenden 
Übernachtungsangebote in Bezug auf Erhöhung von Nächtigungszahlen und damit 
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für Mehreinnahmen bei den Kur- und Beherbergungstaxen. Auch das Campen 
muss geregelt werden. Die Zunahme dieser Klientel nimmt stetig zu. Wir müssen 
mit der Politik über Lösungen reden.  

 
Die letzte GV21 konnte auch bekannten Gründen nicht physisch abgehalten 

werden. Die beiden Vorstandsmitglieder konnten wir nicht genügend 
wertschätzend und vor Ort verabschieden. Diese Ehrung können wir dieses Jahr 

würdigen. Michaela und Christine besten Dank für eure aktive Zusammenarbeit 
zum Wohle der ganzen Region.  
 

Am Schluss danke ich im Namen von Turtmanntal Tourismus den 5 Gemeinden für 
die moralische und finanzielle Unterstützung, allen Vorstandsmitgliedern für 

kooperative Zusammenarbeit, den Revisoren für die professionelle Revision, 
Sabrina Arnold für ihre kompetente Erledigung aller anfallenden Arbeiten im 
InfoCenter und auch allen anwesenden Leistungsanbietern, sonstigen Helfer und 

Unterstützer unser fantastischen Region.  
 

Allen gute Zeit und weiterhin so gute Zusammenarbeit. Der Präsident 

 

 

B Informationen vom InfoCenter 

Sabrina berichtet, dass im InfoCenter im Jahr 2021 wieder Einiges los war, es 

wurden:  

197 Telefonate beantwortet 

1360 E-Mails erhalten 

113 Besucher waren im InfoCenter  

 

38 externe Telefonate getätigt 

446 E-Mails verschickt 

72 Rückrufe getätigt.  

 

Übernachtungen 

Sabrina teilt die Statistik der letzten Jahre mit. Für 2021 sind es 78‘004 

Übernachtungen. Mit den Übernachtungen sind wir wieder auf dem Stand von 

2019. Nicht enthalten sind darin die Übernachtungen in der  

SAC Turtmannhütte mit 4‘733 Nächten.  

 

Region Oberwallis 

Die Zusammenarbeit ist sehr gut und TTT profitiert von den gemeinsamen 

Broschüren. Winterbooklet; Kultur-Erlebnisse; TOP Wanderungen und 

Gästekartenvergünstigungen.  

Sabrina präsentiert diese gemeinsamen Broschüren und auch die Werbe-

unterlagen von Turtmanntal Tourismus. (Booklet und Themenwege- und pfade 

sowie Panoramakarte in Tischset-Form hinteres Turtmanntal) 

 

8. Jahresprogramm 2022  

 

Heinz erteilt den einzelnen Vorstandsmitgliedern das Wort. Alle Orte gehen 

traditionsgemäss in alphabetischer Reihenfolge vor.  
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Agarn 

Mario Lötscher berichtet von den Anlässen die uns in Agarn im 2022 erwarten.  

02. – 04. September Dorffest, zusammen mit dem 100jährigen Jubiläum der 

Kirche  

September Theateraufführung Kirchenchor  

Herbst Schäfertag 

November Guggenmusik-Ball  

 

Mario berichtet, dass eine Grillstelle beim Cherplatz in Planung ist und dass beim 

Grünen Zimmer der Platz überdacht wird.  

 

Eischoll 

Sarah Clausen berichtet für Eischoll.  

25. Juni Sommerkonzert der Musikgesellschaft (MG) 

26. Juni Jubiläum der MG 

02. Juli Tschorrfest (Alpenringkuhkampf) zusammen mit Ergisch 

31. Juli kulinarische Wanderung 

 

Ebenfalls berichtet Sarah, dass die Sesselbahn im Juli & August von 10:00 bis 

17:00 Uhr fährt.  

 

Ergisch 

 

Für Ergisch berichtet Raphael Matter.  

 

In Ergisch gibt es 16 Wohnungen die unter anderem als AirBnB vermietet werden, 

die Wohnungen werden aber immer öfter an Arbeiter von Grossunternehmen im 

Wallis vermietet, dadurch verringern sich die Einnahmen für den Tourismus.  

Für die Wanderwege wurden Patenschaften eingerichtet. Familien übernehmen 

einen Wanderweg und pflegen diesen. Dies ist ein Projekt auf Probe und Ende der 

Saison wird dann Bilanz gezogen.  

 

02. Juli  Tschorrfest zusammen mit Eischoll  

Oktober  Dorffest mit Märt 

 

Raphael findet es schade, dass man, als die Wasserleite in Stand gebracht wurde, 

die Bäume, die in den Weg hängen, nicht geräumt wurden und dies anschliessend 

vom Verkehrsverein gemacht werden musste.  

 

Oberems 

Für Oberems berichtet Agnes Zeiter.  

 

Juli Begegnungs- und Raclette Abend für Gäste & Einheimische 

1. August Feier 

Verschiedene Vereine sind noch Projekte am Ausarbeiten. 
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Agnes berichtet über die Weginszenierung Licht & Schatten, welche durch Pfyn-

Finges ins Leben gerufen wurde und an der sich die Gemeinden Oberems, 

Turtmann-Unterems und Agarn beteiligen.  

Ziel für Oberems ist es, eine Aufwertung der bestehenden Orte und 

Aussichtspunkte zu generieren. Die Plätze werden mit Mobiliar, passend zur 

Inszenierung und mit Plakaten der ansässigen Flora und Fauna ergänzt.  

Im Winter sind die Schneeschuhwanderwege sehr beliebt.  

Der Wanderweg Griebini – Märetschi ist auf einem guten Weg, diese Route wird in 

Zusammenarbeit mit Agarn realisiert und geplant.  

Auf den Wanderwegen sind noch kleinere Ausbesserungen vorzunehmen, aber 

man ist bereit für den Sommer.  

 

Turtmann-Unterems 

 

Für Turtmann-Unterems berichtet Franziska Rubin-Jäger 

 

Für das Projekt Licht & Schatten wird in einem 1. Schritt in Unterems 

Genussmobiliar aufgestellt, um in Unterems eine Aufwertung zu erreichen und ein 

Zeichen zu setzen.  

 

 

31. Juli  1. August Feier im Turtmanntal 

14. August 2. Ausführung Barrhornlauf, hoffen den Erfolg von 2021  

 steigern zu können. 

15.08. Alpenmarkt der KUKO (Kulturkommission Region) 

10. September Einweihung Gebiw, die Stockalper Mauern wurden sichtbar 

 gemacht. Es ist eine kulturelle Aufwertung für das Dorf.  

24. September Püru-Märt Cultura  

 

Auf den Wanderwegen werden einige Wegweiser erneuert. Die Arbeit für die 

Optimierung der Wanderwege geht nicht aus.  

 

Heinz Oggier dankt allen für ihre eifrigen Arbeiten und freut sich auf die 

Sommersaison 2022.  

 

 

Budget 2022  

Das Budget wird von Sabrina vorgestellt und von der Versammlung als gut 

befunden und angenommen. 

 

9. Ehrungen 

 

Heinz dankt Christine Mathieu für ihre Arbeit im Vorstand von Turtmanntal 

Tourismus, die sie während 4 Jahren geleistet hat. Dank Christine wurde Heinz 

darauf hingewiesen, dass in Agarn einige Wegweiser fehlen. Inzwischen wurden 

die meisten montiert.  
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Auch ein grosses Dankeschön an Michaela Suter-Elsig, auch sie hat ihre Ideen 

eingebracht. Dank ihr hatten wir im März 2018 erstmals einen produktiven 

Workshop um die einzelnen Orte und Gegebenheiten besser kennen zu lernen. 

 

Danke für eure Arbeit.  

Der anwesenden Christine überreicht Heinz ein Geschenk und bittet die Sektion 

Eischoll, die gleiche Anerkennung an abwesende Michaela zu übergeben. 

 

10. Anträge / Verschiedenes / Imbiss  

 

Für die GV sind keine Anträge eingegangen. 

Heinz gibt das Wort an die Versammlung weiter. 

 

Rita Oggier, fragt nach warum der Betrieb des Sportbusses von Eischoll ins 

Turtmanntal eingestellt wurde. Diana Amacker antwortet, dass die Nachfrage nicht 

vorhanden war.  

 

Marcel Zenhäusern ergreift anschliessend das Wort, er dankt Heinz und dem 

Vorstand für den Einsatz im Tourismus. Er sei im Grossrat unter anderem für die 

Landwirtschaft und den Tourismus zuständig. An der Zusammenarbeit gäbe es 

sicher noch Potenzial nach oben, dies auf allen Seiten.  

Betreffend Mühlhalde im Turtmanntal erwähnt er, dass er sei im ganzen Tal 

unterwegs sei, habe hiervon aber keine Kenntnis.  

 

 

Heinz antwortet diesbezüglich, dass es sich um den Adonispfad handelt, und das 

Teilstück sich auf Gebiet Ergisch befindet, diesbezüglich seien schon etliche E-Mails 

geschrieben worden und man nehme sich der Sache an.  

 

Betreffend der Thematik Wolf hat Marcel Zenhäusern zusammen mit Aron 

Pfammatter ein Postulat eingereicht, dass die Dringlichkeit erläutert. Die Politik ist 

diesbezüglich nun am Handeln. Wenn es sich um ein Einzeltier handelt, seien die 

Bedingungen für den Abschuss erfüllt. Diesbezüglich laufen Abklärungen.  

 

Diana Amacker dankt dem Vorstand für die Arbeit und allen für den heutigen 

Besuch im Rest. Egga.  

Ein Dank geht auch an Sabrina und ist dankbar, dass alles so einfach gehandhabt 

wird.  

Sie macht noch die Ergänzung zu den Veranstaltungen, dass miis Eischoll im 

Sommer wieder Raclette Abende plant, genauere Informationen werden folgen.  

 

Das Rest. Egga ist seit 20 Jahren ein Traum, Diana dankt den neuen Besitzern für 

den Einsatz und ihr Engagement.  

 

Eischoll hat ein grosses Wandergebiet und in diesem Jahr hatte es auf einigen 

Wege einige umgestürzte Bäume. Diana dankt Heinz Oggier und Alex Bregy für die 

Hilfe bei den Wegen. Der Vorstand in Eischoll macht alles in Fronarbeit um die 

Kosten tiefzuhalten. Die Übernachtungszahlen sinken extrem, da die Wohnungen 
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an Arbeiter in der Region vermietet werden und deshalb die Kur-und 

Beherbergungstaxen stark abnehmen.  

 

Die kulinarische Wanderung 2022 wird in diesem Jahr auf der umgekehrten Route 

gemacht, da es Ziel war, beim Rest. Egga den Hauptgang einzunehmen. Anmelden 

kann man sich auf der Webseite von Eischoll.  

Eischoll ist es ein grosses Anliegen die Gästekarte zu digitalisieren, auch auf 

Wunsch der Gäste.  

Heinz Oggier antwortet, dass die digitale Gästekarte ein wichtiger Punkt bei der 

nächsten Vorstandssitzung sein wird.  

 

Diana spricht auch noch das Thema Wolf an, da sie öfters angesprochen wird 

bezüglich Wolfspfad und ob man hier Wölfe sehen kann.  

Diana ist bei dieser Thematik über jede Hilfe dankbar, denn es gibt Gäste die aus 

Angst vor dem Wolf nicht mehr nach Eischoll kommen.  

Diana dankt allen für ihr Kommen und wünscht en Güete.  

 

Heinz dankt für die Wortmeldungen und allen für ihr Erscheinen und die 

Zusammenarbeit. 

 

Die Sitzung wird um 20:10 Uhr geschlossen und wir erhalten ein leckeres 

Abendessen.  

 

53.GV TTT 16. Mai 2022 
Für das Protokoll 

Sabrina Arnold  
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